

## Nouvelles brèves

Un record météorologique a été battu le 26 novembre alors que la température à Ottawa atteignait le niveau sans précédent de 14°C. La plus haute température enregistrée jusque-là, à la même date, l'avait été en 1952 avec 11,5°C. En outre, la région a connu des pluies abondantes et, le même jour, le bureau météorologique établissait à 43,3 millimètres l'épaisseur de la couche d'eau sur le sol. Dans le centre de l'Ontario, la neige a remplacé la pluie. Il en est tombé 25 centimètres.

Les Eskimos d'Edmonton (Alberta) ont gagné la coupe Grey de la Ligue canadienne de football lors d'un match disputé contre les Alouettes de Montréal, à Montréal le 25 novembre. Score: 17 à 9.

Le patineur canadien Gordon Forbes, originaire de Brockville (Ontario), a gagné le championnat masculin de patinage artistique au championnat international de Prague.

Une septième victoire est allée au Parti libéral du Québec qui a fait élire son candidat, M. Herbert Marx (professeur de droit constitutionnel à l'Université de Montréal) lors d'une septième élection partielle tenue le 26 novembre.

Tout député voulant prendre la parole à la Chambre des communes doit porter une cravate. Une exception cependant est faite pour le Révérend Roland de Corneille, prêtre anglican qui a le droit de porter son col de ministre du culte.

Le Fardeau de l'inertie, tel est le titre du sixième exposé annuel du Conseil économique du Canada, dernièrement paru. L'ouvrage est disponible au Centre d'édition du gouvernement du Canada, Approvisionnement et Services, Hull, Québec, Canada, K1A 0S9.

Le contingentement des importations de poulet, en vigueur depuis le 22 octobre 1979, permet l'importation de 3 970 tonnes de poulet entre cette date et la fin de l'année. Ce volume représente la part d'un

quota de 20 412 tonnes pour l'ensemble de l'année. Le quota de 1980 a été fixé à 21 999 tonnes, et celui de 1981, 23 587 tonnes.

La production canadienne de laine augmentera cette année grâce au regain d'intérêt manifesté pour la filature et le tissage. Les prix varieront entre 50¢ et 80¢ la livre selon la qualité de la laine et le marché auquel elle est destinée. Durant les dernières années, la production canadienne était passée de 3,2 millions de livres en 1968 à environ 2 millions de livres en 1978, ce qui correspond à seulement 5 p.c. de la demande intérieure et à moins de 1 p.c. de la production mondiale. L'an dernier, nos importations de laine s'élevaient à quelque 38,4 millions de livres provenant surtout de l'Australie, du Royaume-Uni et de la Nouvelle-Zélande.

Les scieries de la Colombie-Britannique ont produit 2 330,7 m<sup>3</sup> de bois d'oeuvre et traverses en août, contre 2 280,2 m<sup>3</sup> le mois correspondant de l'an dernier. De janvier à août le total de la production a atteint 19 794,2 m<sup>3</sup>, contre 19 746,5 m<sup>3</sup> après révision, en 1978.

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) a signé un prêt de US\$200 000 pour conclure la vente de trois navires canadiens en aluminium destinés au Sénégal. L'accord d'aujourd'hui coïncide avec la livraison du dernier des trois navires construits par Les Bateaux Tur-Bec Limitée, de Montréal, opération qui a fourni 63 années-personne au Canada. Le gouvernement sénégalais utilisera ces navires pour les missions de recherche, de sauvetage et de patrouille le long de ses côtes.

Les tennis de toile noire portés par une génération de jeunes pendant les années 50 et 60 ont été remplacés par des souliers de gymnastique légers, aux couleurs de l'arc-en-ciel. Il en existe toute une gamme pour toutes les disciplines sportives. Selon M. Thom Gravelle, président exécutif de Pony, seule compagnie canadienne de chaussures présente dans le monde entier, les tennis sont devenus une institution. Des sociétés comme Pony, Adidas, Puma, New Balance, Nike, Brooks, Etonic et Sonic se disputent leur part de ce marché canadien évalué à \$8 millions.

Deux fois par mois en moyenne, un billet de banque d'un montant respectable ou un mandat-poste anonyme est envoyé au gouvernement pour le compte du receveur général du Canada. Les montants

varient entre \$1 et plusieurs centaines de dollars. La plupart de ces restitutions anonymes, comme on les appelle dans les comptes du gouvernement, sont accompagnées d'une image sainte ou d'une prière. "Nous recevons chaque année entre \$9 000 et \$10 000 de restitutions anonymes", a déclaré M. R.R. Moore, chef des systèmes financiers et de la comptabilité au ministère fédéral des Approvisionnements et Services, responsable de tout l'argent reçu par le gouvernement.

Une Quinzaine canadienne a eu lieu à Poitiers (France) en novembre. Les visiteurs ont pu voir des expositions de peintures et de tapisseries, accompagnées de conférences et de projections de films.

Les Charismatiques au Québec, tel est le titre d'un livre de Roland Chagnon publié aux éditions Québec-Amérique.

Une délégation médicale polonaise a passé dernièrement une semaine au Canada dans le cadre d'un échange d'information et de personnel médical, prévu dans une entente signée en 1978 entre le ministère de la Santé et du Bien-être social de Pologne et Santé et Bien-être Canada.

Le ministre québécois du travail a annoncé un nouveau programme de création d'emplois qui s'adresse aux jeunes de 18 à 29 ans. Le programme vise surtout les 40 000 jeunes qui bénéficient de l'aide sociale.

Le jockey Gilles Gendron a remporté deux épreuves et fini au troisième rang de la troisième épreuve, ce qui lui a permis de terminer troisième lors du championnat du monde des courses sous harnais qui avait lieu dernièrement à Perth (Australie).

Le pianiste André Laplante a été nommé interprète de l'année par le Conseil canadien de la musique. M. Laplante, qui est âgé de 28 ans, est originaire de Rimouski (Québec). Il est le premier Canadien à avoir remporté un prix (le second) au concours Tchaïkovsky, à Moscou.

Le père des célèbres quintuplées Dionne, M. Oliva Dionne, est mort à l'hôpital de North Bay (Ontario), le 15 novembre. Les trois soeurs encore vivantes, Annette, Cécile et Yvonne ont assisté aux funérailles.

Le Canadien pacifique a annoncé le mois dernier, pour les neuf premiers mois de l'exercice 1979, un revenu consolidé record de \$368 millions sur les bénéfices redressés de la période correspondante de 1978. Le revenu de \$5,11 par action ordinaire traduit une hausse de \$1,77.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*